

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Pada penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif yaitu penelitian yang mempunyai tujuan menganalisis dan mendeskripsikan kejadian atau permasalahan yang terjadi di lingkungan sosial masyarakat, pemikiran dan pendapat secara individu dan kelompok (Sukamadinata, 2012: 99). Dengan metode penelitian kualitatif ini peneliti akan melakukan penelitian deskriptif terhadap buku syair madihin kocak John Tralala yang kemudian dianalisis dan diinterpretasikan dalam koridor nilai-nilai pendidikan akhlak.

Penelitian ini juga menggunakan penelitian kepustakaan (*library research*) dengan mengacu pada buku-buku, dokumen-dokumen, dan artikel yang berkaitan dengan nilai-nilai pendidikan akhlak dalam seni sastra madihin Kalimantan Selatan.

#### **B. Sumber Data**

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu:

##### **a. Sumber Primer**

Sumber data primer yaitu literasi yang mempunyai bahasan secara langsung dengan inti masalah pada penelitian ini yaitu buku *Syair Madihin Kocak John Tralala* karya John Tralala.

#### b. Sumber Sekunder

Sumber data sekunder adalah sumber yang menguatkan data sebagai penunjang dalam penelitian ini yaitu berupa buku, jurnal atau sumber-sumber lain yang berkaitan dengan nilai-nilai pendidikan akhlak dalam seni sastra madihin Kalimantan Selatan.

#### C. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian kualitatif kepustakaan yang menjadi sumber data penelitian ini adalah data-data kepustakaan, dengan cara menumpulkan data-data yang sudah dicari, dipilih, dianalisis, dan disajikan dari literatur dan sumber-sumber yang ada kaitannya dengan penelitian yang dilakukan. Cara mengumpulkan data yaitu dengan teknik mengumpulkan dokumentasi. (Sukmadinata. 2012: 221)

#### D. Analisis Data

Peneliti menggunakan metode analisis deskriptif yaitu usaha untuk mengumpulkan dan menyusun suatu data, kemudian dilakukan analisis terhadap data tersebut menggunakan *content analysis* (analisis isi) yaitu menelaah apa yang terkandung dalam teks-teks sumber data penelitian.

Analisis isi adalah salah satu teknik penelitian untuk membuat rumusan kesimpulan-kesimpulan dengan mengidentifikasikan karakteristik spesifik akan pesan-pesan dari suatu teks secara sistematis dan objektif (Hadari Nawawi, 1998: 69). Analisis isi dipakai guna mengungkapkan isi sebuah buku yang menggambarkan jenis syair-syair yang banyak macamnya.

Dalam penelitian ini, peneliti akan mendiskripsikan nilai-nilai pendidikan akhlak dalam buku syair madihin kocak John tralala kemudian di telaah nilai-nilai pendidikan akhlak yang terkandung dalam buku tersebut.